

Fecha: 03-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Senapred sumará tres nuevos proveedores para acelerar instalación de viviendas de emergencia en Biobío

Pág. : 5
 Cm2: 792,3
 VPE: \$ 952.358

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad:
 No Definida

CAMBIOS EN EL SISTEMA DE COMPRAS DEL SERVICIO

Senapred sumará tres nuevos proveedores para acelerar instalación de viviendas de emergencia en Biobío

Municipios y Gobierno coordinan la habilitación de terrenos en zonas afectadas por incendios.

Bruno Rozas Hinayado
contacto@diarioconcepcion.cl

A casi dos semanas de los incendios forestales que dejaron a cientos de familias sin hogar en la Región del Biobío, el proceso de instalación de viviendas de emergencia entra en una nueva fase con la incorporación de proveedores adicionales por parte del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), una medida que busca reforzar la capacidad de respuesta ante la presión social por acortar los tiempos de espera.

El trabajo en terreno ha estado marcado por la complejidad logística propia de una emergencia de gran magnitud. Sectores de difícil acceso, cerros con un solo camino de entrada y zonas que debieron ser resguardadas por investigaciones en curso retrasaron las primeras etapas del levantamiento de información y habilitación de sitios.

En ese contexto, el director regional de Senapred Biobío, Alejandro Sandoval, explicó que el proceso comienza con la aplicación de la Ficha Básica de Emergencia, realizada por los municipios con apoyo del Ministerio de Desarrollo Social y de funcionarios de otras comunas.

“En algunos lugares no se pudo ingresar porque estaban bloqueados por la labor que estaba realizando la Fiscalía acompañados por la PDI, en la temática de búsquedas de fallecidos”, señaló, agregando que eso obligó a posponer la evaluación en ciertos sectores y generó demoras inevitables en la cadena de trabajo.



Superada esa fase, los municipios iniciaron la limpieza de terrenos y la habilitación de los sitios donde se levantarán las viviendas transitorias. Sandoval reconoció que esta etapa sigue en desarrollo debido a la magnitud de los daños y a las dificultades geográficas del territorio.

Explicó que se trata de una labor que ha requerido coordinación con distintas instituciones para despejar escombros y asegurar condiciones mínimas de seguridad antes de autorizar cualquier instalación.

Solo cuando los municipios confirman que un terreno está listo y que la familia cuenta con su ficha validada, Senapred asigna la vivienda de emergencia a un proveedor a través del sistema de compras del Estado, bajo la modalidad de convenio marco. Actualmente, el servicio opera con cinco proveedores habilitados para esta tarea.

De acuerdo con cifras preliminares, más de 3.500 viviendas resultaron destruidas en la Región, aunque no todos los casos califican para una solución habitacional de este tipo, como ocurre con departamentos u otras estructuras.

“Al minuto, nosotros tenemos poco más de 500 solicitudes”, indicó Sandoval, precisando que muchas familias aún se encuentran en proceso de retiro de escombros o validación administrativa, lo que impide establecer un porcentaje definitivo de avance.

Frente a las críticas por la lentitud del proceso, Senapred anunció que sumará al menos tres proveedores más en los próximos días, lo que permitirá aumentar la capacidad de instalación en terreno.

Para ello, equipos del nivel central evaluaron prototipos presentados por nuevas empresas con el objetivo de incorporarlas mediante la modalidad de trato directo,

una herramienta que busca agilizar las compras en situaciones de emergencia.

El escenario regional también se ha visto influido por la situación en Ñuble, donde los incendios se registraron días antes y concentraron parte importante de la capacidad operativa de los mismos proveedores.

Según explicó Sandoval, una vez que se cierre ese proceso, la fuerza de instalación se verá reforzada en el Biobío.

Mientras tanto, las autoridades insisten en que la prioridad es asegurar que cada vivienda se instale en condiciones adecuadas y con todos los antecedentes completos, en un territorio que aún se encuentra en plena fase de recuperación tras una de las emergencias más complejas de los últimos años.

OPINIONES

X @MediosUdeC
contacto@diarioconcepcion.cl